

PÊCHERIES INTÉRIEURES

PRISES DÉBARQUÉES

Au cours des dix dernières années, la Corée du Sud a connu un ralentissement de la croissance de ses prises débarquées. De 1970 à 1980, le volume des prises est passé de 935 461 à 2 410 346 tonnes, soit un taux annuel composé de 9,9 p. 100, mais de 1980 à 1990, le volume a crû seulement à 3 274 506 tonnes, soit un taux moyen de 3,1 p. 100. Au fil des années, la hausse des prises a surpassé l'augmentation du tonnage de la flotte de pêche qui est passé de 358 365 tonnes en 1969 à 976 731 tonnes en 1990, soit une augmentation annuelle moyenne de 4,9 p. 100. Cette hausse du tonnage est davantage attribuable à l'utilisation de navires plus gros qu'à l'augmentation du nombre de navires. En effet, au cours de cette période, le nombre de bateaux de pêche est passé de 68 355 à 99 658, soit une augmentation annuelle de 1,8 p. 100, alors que leur jauge moyenne, qui était de 5,2 tonnes en 1969, atteignait 9,8 tonnes en 1990. Étant donné la grande variété d'espèces pêchées dans les eaux de la péninsule de Corée, l'industrie de la pêche demeure une importante source de recettes d'exportation pour le pays.

ESPÈCES

Les plus récentes statistiques sur les prises intérieures de la Corée du Sud, fournies par l'Organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO), remontent à 1990. Selon les prises nominales cette année-là, quelque 129 espèces différentes auraient été pêchées au pays. Les principales espèces sont, par ordre d'importance : 1) la goberge, *theragra chalcogramma* (378 200 t); 2) le calmar, *loliginidae*, *ommatrephidae* (264 970 t); 3) la huître creuse du Pacifique, *crassostrea gigas* (248 900 t); 4) la sardine, *sardinops melanostictus* (177 300 t); 5) le maquereau espagnol, *scomber japonicus* (158 910 t); 6) le cochon, *stephanolepis cirrhifer* (154 530 t); 7) d'autres poissons osseux, *osteichthyes* (135 190 t); 8) l'anchois du Japon, *engraulis japonicus* (126 060 t); 9) le poisson-sabre à grosse tête, *trichiurus lepturus* (99 460 t); et 10) l'asari, *venerupis japonica* (81 430 t).

EXPORTATIONS

Les exportations sud-coréennes de produits de la pêche sont demeurées stables à environ 1,5 milliard de dollars américains par année depuis 1987. Selon les données de la FAO, en 1990 elles atteignaient 414 499 tonnes métriques, soit 1 363 296 000 \$ US, et s'établissaient comme suit : 1) poisson frais, réfrigéré ou congelé (266 231 t); 2) crustacés et mollusques (68 669 t); 3) poisson en conserve (52 099 t); 4) crustacés et mollusques en conserve (18 486 t); 5) farine de poisson (4 996 t); 6) poisson séché, salé ou fumé (4 015 t); et 7) huile de poisson (3 t).